



青木小学校だより

青木小HP <http://www.Aoki-Aoki-ele.ed.jp>

発行：青木村立青木小学校

発行日：令和2年8月28日

No. 150

89日間の2学期がスタート!!!

臨時休業で登校日数45日となった「1学期」と、例年より短くなった「夏休み」を終え、8月19日より、2学期が力強くスタートしました。2学期は、夏に始まり、秋を経て、冬までの長丁場。健康に配慮しながら、日々得た知識を実際に確かめたり活用したりしながら、学習を積み重ねていきたいと考えています。始業式で、2年・4年・6年の代表児童が2学期の目標を発表し、思いを新たにスタートが切れました。

●「1学期終業式」校長講話より ※中略あり 《8月4日(火)全校放送》

新型コロナウイルスにかからないように、手洗いや消毒、マスクをすること、人との距離をとること等、みなさんには新しい学校生活の仕方をしてもらうことになり、少し不自由な学校生活になってしまいました。そんな中でも、みなさんはいろいろなことに、一生懸命取り組んでいました。学年ごとに、少し紹介しますね。

- 1年生 「あさがおさん」の種をまきました。
その種は今、どうなっているでしょうか。みなさんが毎日、お水をあげて、大事に大事に一生懸命育てているので、大きな花が咲き始めました。どんな色の花でしょう。夏休みに見られると思います。楽しみです。
- 2年生 日本の夏にぴったりの、暑中お見舞いのがきを書きました。自分で贈りたい人を選んで、書くことができました。お返事は来ましたか？相手を大切に思う気持ちを学びましたね。
- 3年生 新しいことに挑戦の日々でしたね。
まず、外国語の授業。マーティン先生にも教えていただきながら、楽しんで学習できました。どんな英語が話せるようになりましたか？また、習字、絵の具、リコーダーと、新しいこと目白押しでしたね。これからどんどん上手になっていくと思います。
- 4年生 義民太鼓に夢中ですね。
義民とはなんだろう？から調べて、どんな義民太鼓にしたいのかを考えながら、練習に取り組んでいます。運動会で発表すること、楽しみです。
- 5年生 「学び合い」の学習を頑張っていました。友だちとああかな？こうかな？と考えたことを言いあい、わかったときはとてもうれしかったですね。仲間の大切さを学習でも感じる事ができたと思います。リコーダーの練習も頑張っていますね。素敵な音色が聞こえてきました。発表してくれる日を楽しみに待っています。
- 6年生 最上級生として、どうしたら全校のみんなが、安全に楽しく生活できるかをいつも考え、児童会を通して全校に伝えてくれました。
また、東京への修学旅行をあきらめ、がっかりしているかと思いきや、どんなことに気をつければ、どこへ行くことができるのか、そして、どんな学びがあるのかを仲間といろいろと調べて、考え合っていく、前向きな力を見ました。2学期が楽しみです。

他にも、どうしたら友だちに自分の気持ちをつたえられるだろう？とか、喧嘩したときどうしたらいいんだらう？とか、困っていることを相談して、解決する方法を学んでいる人もいました。これも、大切な勉強ですね。短い1学期でしたが、たくさん学ぶことができました。

●「2学期始業式」校長講話より ※中略あり 《8月19日(水)全校放送》

1学期の終業式の日に、みなさんの1学期の頑張りをお話しました。その中で、5年生のお友達がお話してくれた「1学期は我慢の1学期だった」という言葉、憶えていますか？「友だちと会いたくても会えないことが悲しかった」とお話してくれましたね。

学校に来て楽しいと感じることの1つに、「友だちと何かができること」があります。会っておしゃべりをする、休み時間に遊ぶ、一緒に給食を食べる等もその一つですが、みなさんは自分一人で行っていた臨時休業中の学習を思い出したとき、「みんなと一緒に勉強することは楽しい」と感じたのではないのでしょうか。かなり前のことになります。小学校2年生の算数の時間のことです。

「1324」という数字が出てきたときに、A子さんは「私のと、違う」と言いました。
そして、黒板に「1000300204」と書きました。当然、クラスの仲間が、「違うんじゃない？」「違うよ」とつぶやいています。でもA子さんは、そこであきらめずに「こうだと思うんだよ。」と言いつづけます。
みなさん、A子さんは、どんな思いを持って、このように書いたのだと思いますか？
そして、みなさんだったら、A子さんに、どんな言葉をかけますか？



B男くんが立ち上がり、小さな声でつぶやきました。「ねえ、A子ちゃん、どうして そう思ったの？」
すると、A子さんはゆっくりと自分の考えを話し始めました。「この間、お母さんとお買い物に行ったんだけど、お母さんが財布を開いて、お金をはらうところを見たんだ。そしたらね、1000円札が1枚、100円玉が3個、10円玉が2個、1円玉が4個あったの。」

友だちが「どうして そう思ったの？」と尋ねてくれたから、A子さんの考えの根っこを聞くことができたのだと思いました。

授業でも、学校生活でも、「なんでだろう？」「どうしてだろう？」と考えて、出た答えは、ぜひ、クラスのみんで聞いてほしいと思います。そして、わからなかったら、わかるまで「教えて」と言ひましょう。それでもわからないときは、みんなで不思議だと思うことを「なぜだろう？」「どうしてだろう？」「どうしたらいいんだらう」とまた考え、調べていく。一つのことわかってても、また、新しい「わからない」が生まれ、山を登るようにどんどん次のなぞが生まれる。こんな楽しくてやりがいのある学習を、クラスの仲間と行ってほしいと思っています。そうすれば、チコちゃんに「ねえねえ、どうして？」と聞かれても、「ぼーっと生きてんじゃないよー」なんて、叱られなくなるかもしれませんね。たくさん、わからないを解決していく、学習者になってください。そして、こんな「わからない」をみんなで考え合ったんだと、校長先生に教えてください。楽しみに待っています。

8月の学校行事等の様子から

夏休みの自由課題

子どもたちの力が勢揃い!! ※一部を紹介
各教室の廊下に展示されています。



運動会に向けて

運動会に向けて、各学年準備や練習が始まり、
校内に運動会の曲が響き渡り始めました。



【お知らせ・お願い】

○ 学校給食用食材の放射性物質検査結果について

8/26 (水) ズッキーニ (産地:長野県) 放射性セシウム 不検出

○ 給食費返金について

今まで各ご家庭から納入いただいた給食費を8月31日(月)に登録口座に返金いたします。
返金額は、【月額(低学年5,600円, 高学年6,000円)×納入月数分】です。ご確認ください。

○ 新型コロナウイルス感染症 感染拡大防止対策における学校行事予定

「運動会」の開催について

運動会は、密集・密接を避ける種目内容や練習方法、運動時間の短縮、来校者数の制限等、
新型コロナウイルス感染症 感染拡大防止対策や熱中症予防対策を講じて開催します。

- 開催日時 9月19日(土) 8:30~11:05 (本年度から午前中のみ開催)
- 種目内容 ・密集,密接を避けるため、「短距離走」「表現」を中心とした種目内容とします。
- 来校者制限 ・ご来賓の皆様を代表して、北村村長様、宮下村議会議長様、沓掛教育長様、横澤PTA会長様の4名の皆様に、ご来校いただきます。

・各ご家庭からの来校者につきましては、**2名まで**と制限させていただきます。
・上記以外、地域の皆様の来校につきましては、本年度はご遠慮ください。
すでに、ご予約いただいていた皆様には誠に申し訳ありませんが、何卒ご容赦いただきますようお願いいたします。
※詳細につきましては、家庭配付の「校庭運動会のご案内」をご覧ください。

「祖父母参観日」の中止について

高齢者の皆様への感染拡大防止の観点から、10月8日(木)に予定しておりました「祖父母参観日」は、中止します。

各学年の「体験学習」について

残念ながら、体験学習を中止したり、内容を変更したりする必要が生じています。
そこで、新たな見学先の検討や映像資料視聴による学習、または学習内容の変更をしながら、
子どもたちの学びを止めない努力を進めています。 ※各学年の体験学習は以下のとおりです。

- ・1学年「生活科体験学習」 10月16日(金)『秋の遠足』は予定通り実施します。
- ・2学年「生活科体験学習」 上田駅や郵便局への見学が難しいため、中止します。
- ・3学年「社会科体験学習」 警察署や消防署への見学が難しいため、中止します。
- ・4学年「社会科体験学習」 10月29日(木)の『長野市見学』は予定通り実施します。
- ・4・5学年「農村体験学習」 農家への受け入れが行われていないため、中止します。
- ・5学年「海の学習」 東海地方への長距離移動を伴う宿泊学習は難しいと判断し、7月に中止しました。 ※宿泊学習を別途検討中
- ・6学年「社会科体験学習」 県立歴史館の見学ができないため、6月に中止しました。
- ・6学年「中学校体験入学①」 青木中学校「こまゆみ祭」での体験入学は、中止します。
- ・6学年「修学旅行」 旅行先を山梨県に変更しましたが、今後の状況により判断します。

中止となる諸活動について

現段階で、中止が決定している諸活動は以下のとおりです。

- ・PTA親子ふれあい・わくわく体験講座 予定していた日 10月24日(土)
- ・バイキング給食 予定していた日 11月5日(木), 6日(金)
- ・給食試食会 予定していた日 11月10日(火)
- ・人権講演会 予定していた日 11月10日(火)

【9月の予定】

1日 (火)	避難訓練②	ALT来校日	18日 (金)	運動会前日準備	ALT来校日
2日 (水)	運動会特別時間割開始 (~18日)		19日 (土)	校庭運動会	
4日 (金)	来入児保護者会①	ALT来校日	20日 (日)	運動会予備日	
7日 (月)	運動会児童係会		23日 (水)	振替休日	
8日 (火)	県SC来校日	ALT来校日	24日 (木)	就学前健診・耳鼻科健診	
9日 (水)	6年租税教室	ALT来校日	25日 (金)		ALT来校日
10日 (木)	集金日		26日 (金)	内科健診 (1・2・4年)	
11日 (金)		ALT来校日	28日 (月)	クラブ①	ALT来校日
14日 (月)	運動会児童係会②		29日 (火)	内科健診 (3・5・6年)	
15日 (火)		ALT来校日			